令和2年度学校だより



啓明

スローガン「自分史上最高を目指せ!」

学校教育目標

積極的に真理の追求をする生徒 厳しく正しい生活をする生徒 強い身体と心を鍛える生徒

令和2年6月22日 第4号





苫小牧市立啓明中学校長 大 橋 祐 之

防災意識の向上、そして、何より「命を守る」という視点に立って、 6月5日(金)に避難訓練を実施しました。 生活なれば真剣にグランドに避難する姿が、価値あるものだったと

生徒たちが真剣にグランドに避難する姿が、価値あるものだったと思います。

避難訓練(火災想定)で、私から生徒たちに次のようなお話をさせ ていただきました。



臨時休業中の5月中旬に、○○中学校の校長先生から電話が入りました。「啓明中学校は、いつ避難訓練を行うのですか。」という話でした。私が「6月5日(金)に実施します。」と答えると、「そうですよね!避難訓練は外せない。学校再開後、早い段階で実施しておく必要がありますよね。」「校長先生(大橋)もご存じのとおり、本校では、平成24年に火災事故で生徒が1名亡くなっているので、・・・。」

皆さん・・・、私も避難訓練は本当に重要なものだと考えています。

さて、苫小牧市では、平成27年から平成31年(令和元年)の5年間で「289件」の火災が発生しています。平均になりますが、1年間に「58件」の火災が発生しているということです。その60%は、「建物」の火災ですが、「車両」(車)や「林野」(森林や野原)での火災も見られます。

<mark>「言うまでもなく、「火災は起こさない」ことが重要ですが、</mark>今日の避難訓練は「もし 火事になったら・・・」という想定で、「自分と仲間の命を守る」を柱に、皆さんに実 際に行動・避難してもらい、考えてもらうという機会となります。

そこで、私から2点確認します。



1点目は、「火災の時の避難場所はグラウンド」ということです。火災の時、近くに先生がおらず、自分自身・自分たちで避難しなければならないこともあります。とにかく、「煙」の 状況を確認しながら、「グランドに集まる」ということです。

2点目は、「姿勢を低くして避難する」ということです。火 災で最も恐ろしいのは、火そのものより「煙」です。「煙」に 含まれる「一酸化炭素」です。だから、煙を吸わないように「姿 勢を低くして避難する」ことが大切です。

それでは、今、皆さんが避難という行動をとったことを踏ま え、この後、各学級に戻った中で「配付資料」や「反省用紙」 を活用し、大切な時間にしてください。

今年度開設した「英語 教室」での授業風景 (R2.6.11 2年1組)

ALT (外翻網)のリチャード先生 (オーストラリア地) が6月3日 (水) に着任し、6月26日 (金) まで本校で勤務します。英語の時間 に力を貸していただくことになります。

「出会った人からは必要な学びがある」。 大切な時間にしてほしいと思います。



教育相談実施中

今月から教育相談を実施しています。教育相談ではお子さんが学校生活 を含めた日常生活の中で感じたことや悩み等を担任に話してもらい、解決方法を一緒に考え、その後の生活を有意義に送ることができるよう支援す ることを目的としています。特に今年度については、新型コロナウイルスの感染拡大に伴い、日常生活に多くの制約が加わるなど、相当のストレスが掛かったと考えていますので、不安が少しでも軽減され、先への展望が持てるよう支援していきます。



青春のエネルギ・

部活動も活動を再開しています。過日お知らせしたとおり、生徒たちの 体調やけがの予防の観点から、活動時間や練習メニューを変更しながら行って おります。ただ、3年生については、中体連大会やコンクールが中止となった ことから、部活動顧問と相談の上、活動を継続している生徒、次のことを 考えて活動に一区切りをつけた生徒と対応が分かれております。様々な思いが こみ上げてきますが、消極的になることなく、前を向いて頑張ってほしい と思います

なお、活動時間や休養日については「啓明中学校部活動に係る活動方針」 に基づいて設定します。



自主性・社会性を高める

委員会活動は生徒会活動 (特別活動) の一環として位置付けられています。 学校生活の充実と向上を図るため、他の生徒と協力して様々な問題の解決に 向けて自主的に活動することを通して、将来、社会の一員として多様な他者と 協働するための質・能力が育まれることが期待されています。

これまで委員会活動を自粛していましたが、感染予防の観点から再開可能な 取組と、変更が必要な取組の精査を行い、再び生徒だちの手に委ねていきます。 (写真右) 放課後行われた中央委員会のようす (リーダー達が集まっています)



学校の新しい生活様式

本校を含めすべての学校では 手洗い、マスク、換気、消毒、 体調管理に加え、教科の特性や 学習内容に応じて学習形態や カリキュラムを変更するなどの 対策を講じております。また、 心拍数が上昇するような運動を 伴う活動ではマスクを外して 活動することを認めています。



音楽(合唱から鑑賞に変更)



体育(マスクを外しています)



給食(生徒全員同じ方向を向いて食事します)

学校花壇整備

校門を入ると正面に花壇があります。この花壇は毎年6組の皆さんが学習活動の一環として花苗を植えて整備しています。完成した花壇は私たちの目を楽しませてくれるほか、心を豊かにしてくれます。今年度の学校花壇コンクールは、ココナウイルスを実体がで表表しよりであってしまります。 ましたが、6組のみなさんはそれにもめげず頑張って作業をしていました。



歩みを止めず 唯一無二の啓明に~

上の写真は生徒会のスローガンです。 体育館前面に掲示されています。

「コロナ」の影響で様々なことが 停滞しています。しかし、こういう 時だからこそ巻頭言にあるとおり 「今、すべきこと」を大切にして歩みを 進めてほしいと心から願っています。

今後の行事予定

二計測(1-1・1-2・1-3・ 二計測(3-2・3-3・2-1・ 二計測(2-3・6組) 6月29日(月) 30日 (火)

1日 (水) 2日

(木) **集金日** (月) 生活向上週間 (~ 7/10) ēĒ (月)

7⊟ (火) 内科検診 (3年·6組)

9日 (木)**集金日、**校内研修日(完全下校)

(木) 集金日

6日 7日 期末テスト(国・数・社・理・英) (金)

内科検診 (1・2年) (水)

22<u>0</u> 28<u>0</u> (火) 期末テスト(音・美・保体・技家)

30⊟ (木) 集金日